



Bild: Zarf/Malteser

„Auch Menschen ohne Krankenversicherung eine ärztliche Betreuung zukommen zu lassen, halte ich für absolut notwendig. Als ich nach Beendigung meiner Praxistätigkeit von der MMM in Mannheim erfuhr, war ich sofort von der Idee begeistert hier mitarbeiten zu können. Nach einem Schnupperbesuch in der Donnerstagssprechstunde war für mich klar, dass ich ab sofort in diesem wunderbaren Team mitwirken wollte. Ich freue mich immer noch jeden Donnerstag auf alle Teammitglieder und Patienten.“

*Frau Dr. Gertrud Herrmann, Fachärztin für Allgemeinmedizin*

## Finanziert durch Spenden

Die Malteser Medizin für Menschen ohne Krankenversicherung erhält keine Zuwendungen von Krankenkassen. Auch wenn das medizinische Fachpersonal ehrenamtlich arbeitet, entstehen Kosten, wie z.B. Medikamente, Laboruntersuchungen, Impfstoffe, medizinische Materialien und Geräte. Ohne Spenden geht es nicht – nur mit Ihrer Hilfe ist es möglich!

### Spendenkonto

Malteser Hilfsdienst e.V. Volksbank Freiburg  
IBAN: DE42 6809 0000 0005 7209 15  
BIC / S.W.I.F.T.: GENODE61FR1  
Stichwort: „MMM Mannheim“

**Ihr ehrenamtliches Engagement** im medizinischen Bereich oder als Dolmetscher für Bulgarisch und Türkisch ist gefragt! Nehmen Sie Kontakt mit uns auf!

### Hier finden Sie uns

Zehntstraße 32, 68169 Mannheim  
Tel.: (0621) 32 49 14 89 während der Sprechstunde  
Fax: (0621) 32 49 14 95  
E-Mail: [mmm.mannheim@malteser.org](mailto:mmm.mannheim@malteser.org)  
[www.malteser-mannheim.de](http://www.malteser-mannheim.de)  
[www.malteser.de/menschen-ohne-krankenversicherung](http://www.malteser.de/menschen-ohne-krankenversicherung)

### Öffnungszeiten: Jeden Donnerstag

- Innere Medizin für Erwachsene: 09:30–12:00 Uhr
- Kindersprechstunde: Untersuchungen und Impfungen nach Vereinbarung: 10:00–12:00 Uhr
- Gynäkologie: 13:00–15:00 Uhr



**MMM**  
**Malteser Medizin für**  
**Menschen ohne**  
**Krankenversicherung**

*Mannheim*

## Die Malteser Medizin für Menschen ohne Krankenversicherung – auf einen Blick

Die Malteser Medizin für Menschen ohne Krankenversicherung (MMM) in Mannheim bietet Menschen in einer Notsituation eine kostenlose, medizinische Erst- und Basisversorgung bei Erkrankung, Verletzung oder Schwangerschaft. Diese tatkräftige Hilfe leistet ein Team aus ehrenamtlichen medizinischen Fachkräften, Ärzten und Ärztinnen.

- Vernetzungen und Kooperationen mit Arztpraxen, Krankenhäusern, Beratungsstellen, Ämtern, Kirchen und Vereinen ermöglichen weitere Hilfen im medizinischen und im sozialen Bereich, u.a. die Eingliederung in eine Krankenversicherung.
- Die Patienten sind vor allem Bürger aus Süd-Ost-Europa, Zentralafrika, aber auch Deutsche, z.B. Selbstständige, die ihre private Krankenversicherung nicht mehr bezahlen können. Der Anteil an Schwangeren und Kindern ist hoch.

## Die Malteser Medizin für Menschen ohne Krankenversicherung – das Team



Bild: Zart/Malteser



Frau Dr. Gertrud Herrmann und Jasmin Zart, organ. Leitung der MMM Mannheim, bei der Besprechung einer Patientenakte

## Die Malteser Medizin für Menschen ohne Krankenversicherung – Patienten Feedback

„Als Mensch in Not war es besonders wichtig, medizinische Hilfe bekommen zu können, wenn es Probleme gab. Das ist eine Sache, die man nicht einfach selbst in die Hand nehmen kann. Klar, bei dem ersten Besuch hatte man natürlich seine Bedenken. Es ist eine so gesehen kostenlose, medizinische Untersuchung und natürlich stellt man sich die Frage, wo hier der Haken ist. „Wer macht denn sowas?“ Das legte sich allerdings sehr schnell. Mir wurde hierdurch die Möglichkeit gegeben, mich voll und ganz auf die Integration und Arbeitssuche zu konzentrieren. Wenn ich mir zusätzlich zu den ganzen anderen Problemen noch Gedanken machen müsste, wie ich an Geld für einen Arztbesuch komme, wäre ich nicht hier, wo ich jetzt bin. Dafür bin ich dankbar.“

Ehemalige MMM-Patientin, 34 Jahre alt, aus Bulgarien. Sie arbeitet nun und ist krankenversichert.

## Die Malteser Medizin für Menschen ohne Krankenversicherung – der Schirmherr



Karl Jung, Mannheimer Stadtdekan und Ehrendomkapitular, Schirmherr der MMM Mannheim

„Ich bin außerordentlich froh, dass sich die Malteser Medizin für Menschen ohne Krankenversicherung in der Mannheimer Neckarstadt-West der Menschen annimmt, die durch unsere sozialen Netzwerke fallen. Denn ihr Einsatz ist ganz auf den Menschen ausgerichtet und findet dort statt, wo Armut und Not täglich passieren. Voller Dankbarkeit unterstütze ich daher die Arbeit der MMM Mannheim.“

## „Malteser – stark sein für die Schwächsten“

Der Malteser Hilfsdienst e.V. gründete 2014 die MMM in Mannheim. Getragen von ihrer christlichen Überzeugung sind die Malteser der einzige Verband, der die Hilfe für Menschen ohne Krankenversicherung deutschlandweit systematisch mit 20 MMM Standorten aufgebaut hat.

Freundlich gefördert von:



STADT MANNHEIM<sup>2</sup>